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巴拿马总统巴雷拉视察

阿马多尔邮轮码头项目

当地时间 2018 年 8 月 15 日是巴拿马城建城 499 年

纪念日。这一天，巴拿马总统胡安·卡洛斯·巴雷拉

在巴拿马海事局局长巴拉卡特、中国驻巴拿马大使魏

强、商务参赞王健、中国港湾副总经理王勃、美洲区

域公司总经理王晓锋等人的陪同下，来到巴拿马阿马

多尔邮轮码头项目，了解项目建设情况，慰问项目建

设者。

在项目驻地，巴雷拉总统了解了项目概况并观看

了项目宣传片，并前往钢筋预制场和临时码头施工现

场实地了解项目进展情况。他强调，阿马多尔邮轮码

头是中巴友谊之港，意义重大。他对项目前期取得的

成绩表示肯定，同时要求项目部进一步加快码头建设
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海外工作有感
从选择西语的第一天起，就选择了一个遥远的方向，在青春年少

的岁月里可以头也不回的去到一个鲜为人知的国家，开始一段未知的

旅程。在这里时而欣喜惊奇，时而孤寂压抑，但正如所有的环境都有

利弊，所有的工作都有委屈，选择了西语，自当勇往直前；选择了远方，

自当风雨兼程。

在现实中，西语生总是频繁的跳槽，或许是选择很多所以有些任

性的通过更换来自我逃避。在生活工作以及情感世界中，似乎很多时

候我们都有一种潜意识的自我保护，很怕自己用尽了全力，近乎付出

了所有却依然没有好的结果，所以我们不停的退缩到安全区保护自己，

然后自我催眠自己做了最正确的决定，然而我们到底有多久没有不顾

一切、不计后果的做一件自己真正热爱的事业或者其他？

我看重结果胜于过程，如果仅仅因为自己那点可怜的自尊心和害

怕受伤脆弱的内心而没有用尽全力追寻自己内心所爱，最后徒留遗憾，

甚至只能面对不满意的结果自我安慰或是自怨自艾，最怕你一生碌碌

无为还安慰自己平凡可贵。我很确定，这是弱者的自欺，而我选择挑战，

哪怕过程很痛苦，但是最后的结果定会是美好的。（徐翔宇）

回首这一年
时光如白驹过隙，转眼已经工作一年之久。回顾这一年在巴拿马 Amador 邮

轮码头项目的工作，我真切领悟到工作的乐趣，忙碌而又紧张，快乐而又欣慰。

作为一名技术员，我被分配到设计部做内业工作，在设计部的刚开始的日

子里我主要会负责一些文控方面的工作，还有一些简单的计算与绘图工作，从最

开始的懵懂无知到后期自己会独立负责一些事务，这一年来自己早已褪去了刚入

职的青涩，着实成长了许多。

每一次同事耐心的讲解施工设计所需要注意的细节与传授施工经验，我都

感觉到异常的珍贵。从最简单的 Excel 排版到设计模板的力学计算，从 CAD 绘图

到技术规格书的上报咨工，从工程量的计算到施工方案的编织都使我受益匪浅。

人生的价值莫过于充实，人生排除无聊最好的方法就是认真对待你现有的

工作任务，并努力出色的完成。我一直将这句话牢记于心，时时用此激励自己，

我相信在将来的日子里，我亦能披荆斩棘，为五分公司奉献自己的一份力量！

（季明志）

《中巴建交一周年音乐会》 （石雪力） 彩铅画 -《冰雪奇缘》（石雪力） 钢笔画 -《芙蓉花》（石雪力）

交通运输部部长李小鹏视察巴拿马阿马多尔邮轮码头项目

当地时间 8 月 8 日，交通运输部部长李小鹏到巴
拿马阿马多尔邮轮码头项目视察调研，并前往项目临
时码头施工区域现场，亲切慰问项目一线工作人员。
巴拿马海事局局长巴拉卡特一同参加此次调研。

当天，在展板区和项目沙盘前，李小鹏一行了解
了项目概况、特色党建开展、属地化建设等情况；在
项目部大会议室，李小鹏一行对项目主体工程的施工
工艺和“智慧工地”建设情况进行了深入了解。

李小鹏对该邮轮码头的建设赞不绝口，再次强调
了该项目的意义，并对项目部在安全环保工作上取得
的成绩给予高度肯定。李小鹏还勉励大家继续发挥国
有企业的优良作风，全力建好品质工程，并预祝项目
早日完工，造福巴拿马人民。

中国驻巴拿马大使馆代办刘波、交通运输部水运
司司长李天碧、海事局局长许如清、国际合作司副司
长张晓杰、中交集团副总裁孙子宇、中国港湾总经理
唐桥梁等陪同调研。（王立）
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现场动态

（1）八月份现场完成情况：

·完成提心石抛填 89000 方；

·完成预制梁 38 榀；

·完成 PDA 试桩 1根；

·Vacamente 码头趸船改造；

·Vacamonte 桥台剩余混凝土浇筑；

（2）九月份施工计划：

·继续进行堤心石抛填；

·开始土工布铺设；

·继续进行预制梁生产；

·开始预制面板生产；

·完成 PDA 试桩 3根；

·开始施打主码头工程桩；

“抓到了，终于抓到了，这小家伙跑得还挺快！”

话音刚落，工作人员便拿起了这只满身鳞状铠甲的奇怪生
物，“赶紧检查一下身体状况，量量尺寸送专业机构吧”。眼
前这只类似于穿山甲却又更像一只大老鼠的生物竟然是 2014
年巴西世界杯的吉祥物原型，南美洲和中美洲才特有的珍稀动
物——犰狳。

对于巴拿马阿马多尔邮轮码头项目的员工而言，这类只有
在荧幕中才能见到的生物正来自于施工红线范围内的丛林，而
这片丛林也是树懒、浣熊、鬣蜥等二十多种动物的避难所和栖
息地。在巴拿马这个典型的以服务业、金融、贸易和旅游为主
的国家，自然资源非常丰富，由于政府保护一直处于低度开发
阶段，如今为了新建码头，不得不让野生动物们重新搬家。

“这样的圣地我们也不忍心破坏，尤其是这些珍稀动物们
的生存环境”，项目部具体负责此项工作的王建营一进场就倍
感压力。这位曾在西双版纳和委内瑞拉卡贝略港工作过的年轻
小伙子知道，这是一个新的国家，具有新的规则，在生态保护
方面给项目部一次试错的机会都没有。

2017 年末，当地环境评估机构正式启动红线范围内的动植
物评估工作，这项影响阿马多尔邮轮码头施工的梗阻步入被解
决的正轨阶段。而当时对于所有中方人员首先面临的却是语言
和法律条文解读的障碍。

“我们和当地拥有共同的诉求，就是既不影响施工，又能
够顺利实现动物们的迁居”，王建营明白解决问题的核心。项
目部随即招聘了一批管理人员，语言沟通问题算是解决了，但
要改善地域局限并谋求进一步推动工作，中方人员还得熟悉法
律条文。通过数月的学习，加之和当地政府官员频繁的接触，
王建营找到了和当地人相处甚至谈判的方法。

“虽然了解不那么细致，但是涉及到生态环保的东西起码
不至于处于被动状态”，局面正在一点点被打开。当评估机构
确定动物们具备整体搬迁条件后，新的问题接踵而至——把它
们的家安置在哪里才好？对于项目部而言，选址问题也是最耗
费时长的，既要考虑到所有动物的生活习性和适应性，又要配
合当地政府节约经济成本。因此，看似妙趣横生的工作却掺杂
了对生命的感悟和敬畏。

缘于一次偶然的机会，巴拿马阿马多尔邮轮码头项目员工
发现距离驻地仅仅 700m 的地方有一个叫做 Smithsonian 的自然
保护中心，在这里每年有超过 7 万人参观，中心内部提供了海
洋和两栖展品、步行道和动手科学活动空间。“当我们知道了
这个地方的存在后，那种激动之情溢于言表”，王建营随后详
细了解了这个致力于通过科学探索和发现自然世界的自然中心。

“与其重新安置，不如就近搬迁，而且自然中心还能起到
科普宣教的作用”，王建营会同项目领导随后将方案报至巴拿
马当地政府，双方一拍即合，原来当地政府也正在调研考察这
个自然中心。那一刻，酣畅淋漓的快意和曾经的忧心迷惘交织
在一起。

今年 9 月，经过详细的讨论方案和培训，巴拿马阿马多尔
邮轮码头项目员工和动物保护专业人员一起走进了这片榛莽丛
生的森林，正式开启了动物们的迁居工作。

“当我亲手把树懒抱下来的时候，它还瞪着大眼睛望着我，
这种感觉真的很奇妙”，王建营兴奋地在各个社交平台分享着
他的动态。（尹旺 王建营）

阿马多尔邮轮码头野生动物迁居记
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7 月 23 日，巴拿马阿马多尔游轮码头预制梁场第一榀梁浇筑完成。
为确保首榀梁顺利浇筑，项目部针对预制梁体的模板设计加工、钢筋绑扎、混凝土浇筑以

及养护等工序进行了会议讨论，通过对天气、温度及现场资源配置等做好全面部署，对安全、质量、
环保等方面进行详细交底，牢牢把控了安全质量环保关。

此次首榀预制梁的顺利浇筑，标志着码头上部施工正式开始，为后续施工奠定了坚实基础。
（韩亚伦）



2018 年 9 月 7 日，中国港湾工程有限责

任公司董事长、党委书记林懿翀、副总经理贠

亮在公司副总经理薛安青、五分公司党委书记

黄海欧等人陪同下，来到巴拿马阿马多尔邮轮

码头项目调研。

项目经理首先在展板区和项目沙盘前为

林懿翀一行介绍了项目概况、属地化建设等

情况。随后，调研团在项目部会议室听取了项

目汇报并进行了会谈。林懿翀首先感谢二航局

对邮轮码头的建设所作出的支持，对本项目在

中国港湾工程有限责任公司董事长、党委书记林懿翀一行

来巴拿马阿马多尔邮轮码头项目调研
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政治、经济以及社会影响力三大方面的重要性给

予了高度肯定，同时对项目部提出了几点要求：

1）加强计量支付进度，切实解决当前资金问题；

2）积极组织各项资源，加强属地化管理；3）在

保证安全及质量的基础上，提升施工效率，追赶

进度，务必于明年四月份实现邮轮靠船。薛安青

向调研团介绍了近期以来二航局对本项目所作出

的各项支持工作，并代表项目部作出承诺，一定

能够按期林董事长提出的目标节点。（石雪力）

当地时间 2018 年 8 月 1 日，为庆祝中国人民解放军建立 91 周年，巴拿马阿马
多尔邮轮码头项目党支部举行退伍老兵座谈会。

会上，项目副书记首先向四名退伍老兵送去节日的问候和祝福，为他们发放了
慰问品，并利用动漫的形式为大家简要介绍了中国人民解放军的发展的光辉历程。
工长陶光喜作为退伍老兵代表做了发言。最后四位老兵各自分享了从军时的经历，
为与会人员上了一堂生动的爱国主义教育课。（骆钊）

项目公益行，中巴一家亲

巴拿马阿马多尔项目部积极开展公益活动

当地时间 8 月 4 日，巴拿马阿马多尔邮轮码头

项目开展“项目公益行，中巴一家亲”公益活动。

当天一大早，项目部十几名志愿者携带大米、

面包、水果等食物和生活物资，来到项目部附近的

Chorrillo社区敬老院，慰问这里的孤寡老人和儿童。

志愿者的到来，使沉寂的敬老院充满了笑声。

大家为老人们分发水果，打扫卫生，带着留儿童做

游戏，与老人们亲密交谈……面对来自项目部的关

爱，老人们脸上洋溢着幸福的笑容。已经 106 岁高

龄的博纳文图拉老人紧紧地握着志愿者的手，不停

的说着“gracias”（谢谢）。项目副书记表示，项

目部今后会定期到敬老院进行慰问，以实际行动表

达项目部对孤寡老人和儿童的关爱。

从敬老院离开后，志愿者们又来到位于 Santa 

Ana 巴拿马交响乐团基金会开办的音乐教室。教室

负责人对志愿者的到来表示热烈欢迎，他介绍，该

教室的学员大多来自于附近社区的贫穷家庭，他们

虽然家境贫寒，但对音乐的热爱却和其他孩子一样。

学员们向志愿者们展示了音乐才艺，精彩的演奏赢

得阵阵喝彩。

随后，项目副书记向该教室捐赠了音乐器材，

教室负责人当场将这些乐器逐一交给分发给尚没

有乐器的学员们，有的学员激动地热泪盈眶。项

目副书记诚挚邀请学员们到项目部参观和演出，

学员们纷纷向项目部表达感激之情，并与志愿者

们合影留念。

“项目公益行，中巴一家亲”活动是巴拿马

阿马多尔邮轮码头项目党支部开展的特色党建活

动之一，项目部全体党员、入党积极分子、共青

团员是活动的骨干力量。

按照活动计划，项目部除定期开展慰问社区

敬老院、做义工、赞助音乐教室等活动以外，还

将陆续开展公益登山、骑行活动、赞助社区贫困

家庭儿童夏季足球赛、修建公益涂鸦墙等。项目

党支部希望通过参与公益活动的方式，树立项目

部良好形象，彰显中华民族的传统美德和优秀的

企业文化，向巴拿马社会各界展示企业高度的社

会责任感。（韩亚伦）
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当地时间 7 月 17 日至 27 日，公司海外事业部书记罗英、五分公司党委书记黄海欧、五分公

司副总工、总工办主任卜星玮一行到巴拿马进行工作调研。

调研期间，调研组来到阿马多尔邮轮码头项目预制场和临时码头施工现场，细致了解工程建

设情况，并对一线施工人员进行慰问。在随后召开的管理座谈会，调研组与项目班子成员和各部

门负责人就项目前期所遇到的各种问题进行了深入讨论。

在项目部召开的员工大会上，黄海欧向全体员工介绍了公司和分公司本部机构改革情况，分

公司上半年经营形势及最新安全生产指示，并宣贯了分公司第八次党代会精神。

黄海欧向全体员工提出八项要求：一是加强认识，提升站位；二是直面困难，坚定信心；三

是精细管理，确定目标；四是盯紧安全，防控风险；五是党建引领，振奋精神；六是营造气氛，

育人成材；七是加强学习，接入地气；八是做好总结，积累经验。罗英向全体员工介绍了当前公

司海外发展形势以及海外事业部改革的情况，并希望项目部团结一心、攻坚克难，又好又快地完

成阿马多尔项目建设。

调研组还分别组织召集相关部门人员召开了数个专题会，指导项目部策划技术方案、理顺资

源组织、协调外部关系、解决具体问题。

此外，调研组还前往巴拿马四桥项目地址实地查看，对四桥前期筹备工作提出了宝贵建议；

同时拜访中港美洲区域公司，同中港美区书记苏博、副总经理陈向东等人进行了深入交流。

（赵晓桥 石雪力）

巴拿马阿马多尔邮轮码头项目举办水上作业人员安全取证培训

为提高水上作业人员突发状况下自救、互救能力，按照

巴拿马法律法规要求，巴拿马阿马多尔邮轮码头项目部于当

地时间 8月 22 日起组织全体水上作业人员进行水上作业安全

取证培训，项目部中巴籍人员水上作业人员共计 84人将分四

期进行脱产培训，于8月29日完成了第一批22人的取证培训。

此次培训由在海事局备案的专业培训机构进行授课，共

包括海上安全、社会责任、消防、急救、海上生存技能五门

课程以及灭火、急救、落水后自救互救措施三项实操培训。

参培人员通过本次培训极大地提升了紧急状况下的自救

互救能力，为项目部的安全生产工作保驾护航。（王建营）


